

新型コロナウイルス感染症拡大防止に向けて ～静かに過ごす年末年始を～

全国的に引き続き感染者が多数発生しており、県内においても、11月以降、感染者が増加し、クラスターも多数発生するなど、予断を許さない状況にあります。

本格的な冬を迎える中、これ以上の感染拡大を防ぎ、安心して年末年始を過ごしていただくなため、改めて本日（12月21日（月））から1月11日（月）までの間、引き続き最大限の警戒感を持って、感染防止対策を徹底していただきますよう、県民の皆様、事業者の皆様にお願いします。

I. 県民の皆様へ

①年末年始における県境を越える移動

全国的に感染者数が増加しており、政府においても GoTo トラベル事業が全国において一時停止されるなど強い対策がとられています。年末年始にかけ、帰省などで多くの人が移動すると、さらに感染が広がる可能性がありますので、移動については、以下のことを徹底いただくようお願いします。

● 感染拡大の著しい地域への移動を避けて！

GoTo トラベル事業が先行して一時停止されている地域（札幌市、東京都、名古屋市、広島市）、府民に対し不要不急の外出自粛が要請されている大阪府、飲食店等の営業時間短縮等の要請がされている地域（※）への不要不急の移動は避けてください。

〔※茨城県、群馬県、埼玉県、千葉県、神奈川県、岐阜県、愛知県、京都府、高知県、沖縄県において要請がなされている地域 令和2年12月20日現在〕

● 全国のその他の地域への移動は控えて！

GoTo トラベル事業が全国で停止される12月28日から1月11日までの間は、上記以外の地域についても、不要不急の移動はできる限り控えてください。

● やむを得ず移動する場合には感染防止対策の徹底を！

通勤や通学、通院などやむを得ない事情で、名古屋市や大阪市などへ移動される方は、体調管理、基本的な感染防止対策を徹底するとともに、飲酒を伴う懇親会、大人数・長時間の飲食など感染リスクの高まる5つの場面には十分に注意してください。

②季節の行事における感染防止対策の徹底を！

- クリスマス、大晦日、初日の出、初詣など、多数の人が集まる行事が増える時期です。行事に参加する場合は、マスクの着用・人との距離の確保・大声を出さない・飲酒は控えるなど感染防止対策を徹底し、対策がとれない場合は、参加を控えてください。
- 県内で初詣などに出かけられる際は、混雑する時期を避けることができないかご検討いただくようお願いします。

③成人式や前後の懇親会などで感染防止対策の徹底を！

成人式は、一生に一度の人生の節目であり、友人、家族と喜びを分かち合う日ですが、式への参加やその前後に懇親会などを行う際は、参加者それぞれが感染防止対策を徹底してください。また、体調が悪い場合は参加を控えてください。

④親族間も含め、懇親会、会食などの飲食の場に注意！

- 年末年始は、懇親会や会食の機会が増加します。「大人数や長時間におよぶ飲食」「飲酒を伴う懇親会等」は親族間も含め十分に注意してください。
- 「少しでも体調が悪い場合は参加しない」「少人数・短時間で」「座る位置は真横や真正面は避け、斜め向かいに」「ガイドラインを遵守した感染防止対策が徹底された店舗を利用」などの対策をお願いします。
- 特に飲酒をする場合は、注意力が低下し、大声になりやすくなるなど感染リスクが高まります。飲酒の際は「少人数で普段一緒にいる人と」、「普段会わない人とはオンラインを活用」など感染リスクを下げる工夫をお願いします。

⑤今一度、基本的な感染防止対策の徹底を！

家庭内にウイルスを「持ち込まない」ために、外出時はマスク着用、「密」を避け、人の距離を確保、家庭内で「広げない」ために、帰宅後にはまず手洗い・うがい、温度・湿度に注意しながらしっかり換気を行うなど基本的な感染防止対策の徹底をお願いします。

⑥年末年始も体調管理に注意！

年末年始においても、診療・検査を受けることができ、陽性となった方が入院等をしていただけます。関係団体、医療機関等と連携し体制を整えていますが、体調管理には引き続き注意をお願いします。体調がすぐれない場合は、かかりつけ医等の身近な医療機関の診療状況を確認いただき、休診の場合やかかりつけ医が無い場合は、各地域の受診・相談センターへご相談いただきますようお願いします。

2. 県外の皆様へ

- GoTo トラベル事業が全国で一時停止される趣旨に鑑み、年末年始において三重県への不要不急の移動はできる限り控えてください。やむを得ず移動いただく際は、居住地の方針や要請内容を確認いただくとともに、感染防止対策を徹底してください。また、体調が悪い場合は移動を避けてください。
- 帰省を計画されている場合は、まずは、時期をずらすことができないか検討してください。また、帰省の前から大人数・長時間の飲食を避けるなど感染防止対策を徹底いただき、体調が悪い場合は、帰省を避けてください。
高齢者や基礎疾患のある方と会う場合は、家庭内であっても、マスクの着用をお願いします。

県民の皆様におかれましても、これらのお願いを県外のご家族、ご友人にお伝えください。

3. 事業者の皆様へ

①年末年始の休暇の分散取得にご協力を！

年末年始は休暇が集中することにより、帰省などで人の移動が多くなります。可能な限り、休暇の分散化にご協力をお願いします。

②改めて感染防止対策の徹底を！

業種別の感染拡大防止ガイドラインを遵守し、感染防止対策を徹底いただくとともに、従業員の健康管理など、事業所内の感染防止対策についても徹底してください。外国人従業員や留学生などに対する注意喚起についても改めてお願いします。

特に、社会福祉施設や医療機関などにおいては利用者の重症化リスクが高いため、引き続き、徹底した感染防止対策をお願いします。

③大晦日や元日の営業の際は特にご注意を！

年末年始は初詣などで多くの方が移動し、夜間における施設や店舗等の利用も増加します。近鉄やおかげ横丁においては、大晦日の深夜営業を控えるなど、感染防止対策にご協力をいただいておりますので、例年、大晦日から元日にかけて、通常より時間を延長して営業することを予定している事業者の皆様におかれましては、営業方法等について改めてご検討いただきますようお願いいたします。

4. 偏見や差別の根絶

感染された方やそのご家族、勤務先、医療機関の皆様、外国人住民の方、県外から来県された方などに対する誹謗中傷や差別は絶対にあってはならないことであり、偏見や差別

につながるような行為は絶対に行わないよう強くお願ひします。

令和2年12月21日
三重県知事 鈴木 英敬